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      在2023届本科毕业生离校之前，教务处对2023届毕业班学生

进行了网上本科教学情况问卷调查，旨在了解毕业生对本科教育教

学的总体评价和自身收获。调查问卷分为两部分，第一部分为客观

选择题，包括本科教学整体评价、分类课程评价、学习收获评价、

本科教学满意度评价；第二部分为主观问答题，包括本科教学的主

要特色、最受益的课程、最喜欢的教师、各类课程的改进意见与建

议、总体印象和最大的学习收获。在全校本科毕业班学生中，共有

898位学生（约占当届毕业生的45%）参与了问卷调查，并提出了

宝贵的意见和建议。 

      调查结果表明，同学们对本科教学整体评价较去年略有降低，

约70%的学生认为本科教学的课程设置和知识构建得好或较好；分

类课程评价中，实验实践课教学效果较去年有明显的下降；从学习

收获评价上看，2023届本科毕业生对于独立工作能力、与他人合

作能力和批判性思维方面的收获认可度较高，但计算机应用能力、

外语应用及表达能力、口头表达与书面表达能力的认可度还是较低;

教务处



本科教学满意度评价上，对于学业指导、学习环境满意度非常高，

但是学业经历丰富度的满意度上与去年相比，没有提升。

 选 择 题 结 果 统 计



一、您感觉科大本科教学的主要特色有哪些？

特⾊归纳：

        1.注重数理基础，知识覆盖⾯⼴。

        2.重视科学素养和科学思想的培养。

        3.学⽣在转专业和选课⽅⾯有很⼤⾃由度。

        4.师资⼒量强，资源丰富。

学⽣评语摘录：

      “科⼤本科⽣基础课程教学质量⾼，师资⼒量强，教辅资料丰

富，助教责任⼼相对更强，能够给学⽣打下较为牢固的基础；

      “扎实的数理教学，科研与教学相结合，本科⽣可以⽆⻔槛享

受到学校实验室的资源，⽼师也愿意带本科⽣。”

      “基础课程教学扎实，关爱学⽣，⽣活舒适，开放包容。”

     “最⼤的特⾊在于课程选择⾃由, 以及更进⼀步的专业选择⾃

由。”

     “内容全⾯，基础学科和专业学科设计的知识⾯都很⼴，数学物

理的基础理论、软件硬件学科思维都很全⾯。”

二、您感觉受益最深的课程是哪几门？从哪些方面受益？

        2023届参与调查的毕业⽣在受益最深课程的问答中共提及1389

次我校开设课程，排在前10位的课程是：

        微积分     数学分析     线性代数     量⼦⼒学      理论⼒学 

        计算机程序设计      编译原理      概率论与数理统计 

        数据结构      计算机组成原理 

学⽣评语摘录：

微积分、线性代数、数学分析（数学类课程）：

学 生 回 答 概 况



      “培养了思维能⼒，构建了对线性空间等基本概念的理解，线

性代数在后⾯的很多专业课上都会⽤到，所以是很重要的⼀⻔

课。”

      “为后续学习打下了数学基础，计算机⽅⾯后续的很多数学原

理、推导、证明都有所涉及。”

      “数学分析，该课程是我接触最早的⼀⻔课程之⼀，在该课程

中我逐渐形成了整个⼤学期间的数学思维。”

量⼦⼒学、理论⼒学（物理类课程）：

      “不仅学到了知识本⾝，而且在构建知识体系、逻辑思维的培

养、学问的精神、为⼈的态度上都很受益。”

      “量⼦⼒学的学习让我对理论框架的建⽴过程有更清晰的认

知。”

      “理论⼒学让我第⼀次系统地去梳理⼀个学科的知识体系，体

会很多。”

计算机程序设计、编译原理、数据结构、计算机组成原理（计算机

类课程）：

      “计算机相关课程的重要性不⾔而喻。即使是不考虑那些未来

打算转计算机的同学，⼤部分理⼯科同学学习和未来⼯作上都⽤得

到相关知识。”

     “打下对于计算机学科认识的基础，完善了对整个计算机的理

解。”

     “学习的第⼀⻔编程语⾔是c语⾔，虽然学习难度⽐较⼤，但是

对于培养严谨的代码习惯很有帮助，改变了我的思维⽅式和解决问

题的⽅式，培养了我对编程的兴趣。”

     “计算机组成原理：理论和实验相结合，在⾃主完成cpu五级流

⽔线的设计的过程当中收获颇丰，⼗分硬核。”



概率论与数理统计： 

      “概率论基础知识的培养，为接下来的专业理论学习打下了坚

实的基础。”

三、您最喜欢的教师是？为什么喜欢他/她？

        2023届参与调查的毕业⽣在最喜欢教师的问答中共提及715位

教师，排在前10位的⽼师是：

         程艺      李诚         潘海俊      胡新伟       朱界杰

         陈卿      李永坤     陆伟           汪琥庭      向守平 

学⽣评语摘录：

      “程艺⽼师⾝为我校前任副校⻓、安徽省教育厅前任厅⻓，对

教育事业爱之深切深深打动了我，也为我树⽴了⼀位好教师的标

杆。我有幸两度选中程艺⽼师的数学分析课程，从中收获极⼤，程

艺⽼师在课程上的教导也⼀定程度上引领我走上了⼤学学习的正

轨。”“⼤家⻛范,低调有⽓质,严谨而不失⻛趣幽默,教会我们的除

了知识,更有为⼈处世的道理。”“讲课通俗易懂，解答问题⼗分耐

⼼。教学质量⾼，性格好，思想开放。”

      “李诚⽼师是⼀位⾮常认真的⽼师，做好科研的同时⼜能把教

学⼯作做的很好。”“授课认真、教学设计能跟进前沿。”“认真

负责，学术能⼒强，教学⽔平⾼。对课堂教学充满热情，对⽣活充

满活⼒，给⼈⼀种榜样的⼒量。”“对课程⼗分负责⽤⼼，讲课清

晰，实验设计合理。”“李诚⽼师学术⽔平⾮常强，⼈很nice；最

重要的是，他的编译原理课程让我们感受到了世界⼀流的⼤学课程

设计是怎样的。”

      “潘⽼师每节课坚持在⿊板上板书推导过程，理清逻辑，使上

课内容深⼊浅出。”“上课严谨认真，平易近⼈。”“知识丰富，

备课⽤⼼，讲课精彩，关⼼学⽣，愿意与学⽣交流。” “他对于教



学内容极为熟悉，有完整的知识框架，娓娓道来、引⼈⼊胜。⽆论

线上或线下教学，他都耐⼼回答学⽣提问，从不因耽误个⼈时间而

推托。”

      “我最喜欢的⽼师是胡新伟⽼师，他是我《电路基本理论》和

《数字逻辑电路》的授课⽼师。上胡⽼师的课⾮常的舒服，他对课

堂节奏的把握可谓细致⼊微，⽼师能将所有的知识点讲的很透彻，

同时也会指出以前的学⻓学姐们常犯的错误，并叮嘱我们要注意那

些知识点。然后胡⽼师⽆论是线上还是线下都会详细解答同学们提

出的问题。”

     “朱界杰⽼师授课认真负责，内容充实，给分好。为⼈品德好，

对待学⽣随和，不摆架⼦。”“每次课后都答疑1小时、讲义修改

时间是凌晨4, 5点, 真的很敬业!!!”“朱⽼师会⾮常认真地给学⽣介

绍远超课程所需的数学物理⽅法，为我在后续学习其他课程学习和

科研活动中提供了充⾜的知识储备。”

      “陈卿⽼师总能⼗分形象⽣动地把概念和定理解释清楚，同时

也能⼗分优雅地给出严谨的证明，陈⽼师在课堂上体现的那份潇洒

和⾼雅令⼈印象深刻。”“课讲得⾮常清楚，为⼈幽默亲切有魅

⼒。”“讲课通俗易懂，引⼈⼊胜。”

      “李永坤⽼师为⼈很好，对同学们的问题，以及请求都⾮常热

⼼的回答和帮助解决。除此之外，⽼师讲课的内容也很充实和新

鲜，操作系统这⻔课也让我们收获颇多。”“教学认真负责，教学

设计能跟进前沿。课堂氛围也⾮常不错。”

     “陆⽼师讲课清晰，内容结构明确，全程板书，带动学⽣思路，

解答问题也很耐⼼，让我沉下⼼来学习。”“任课⼗分尽职尽责，

讲课⻛趣幽默，深⼊浅出，循循善诱，上课体验很好。”

      “汪琥庭⽼师，⾮常的严谨认真，对待学⽣耐⼼细致，⼀直选

择⼿写版书，讲课重点明确，鞭辟⼊⾥，提纲挈领。”“治学严

谨，认真负责，为⼈和善，授课⽔平⾼，给分也好。” “他教的数



学分析深⼊浅出，能很好地把要点教授给学⽣。”

      “向守平⽼师。上过向⽼师的⼒学与天体物理概论。向⽼师学

识渊博，物理素养极⾼，教学⼜能听取学⽣的建议，这么⼤年纪了

还在讲台上⾟勤耕耘，从不迟到，乐于和学⽣交流，我⾮常敬佩。

向⽼师是⽼⼀代科学家的典范，是我⼼⽬中的“先⽣”与“⼤

师”。衷⼼希望向⽼师能健康⻓寿。”“讲课充满激情，在他的课

程上学习是⼀件⼗分享受的事情。”

四、你对理论课、实验课、实践课、通识类等培养计划中各类

课程的设置有什么意见和建议？

学⽣的意⻅和建议：

        1. 进⼀步优化培养⽅案，各学期课程安排相对均衡。

        2. 设置⼀些更契合专业⽅向且紧跟时代前沿的课程。

       3. 优化实验实践类课程体系，及时更新实验课程内容，培养学

⽣的创新能⼒。

       4. 通识类课程较以往有很⼤的改进，希进⼀步丰富课程种类及

数量。

学⽣评语摘录：

      “希望对于理论课的结构优化不断探索，更有针对性地设置课

程内容，及时拓宽视野，这样才能提⾼⼤多数同学的能⼒。”

      “希望专业课内容可以多增加⼀些，增加专业课深度⼴度。”

      “希望实验课增加对实验思维和设计实验思路的侧重。”“实

验课的内容需要经常加⼊⾰新内容，开展⼀些与前沿相关的内

容。”

      “通识课程感觉还是不够丰富。⽐如我喜欢制作模型，喜欢画

漫画，但并没有相关课程，希望在学校⾥能够增加更多⽅向的课

程。”



     “希望通识课的选择能多⼀点，并且分布在不同的时间段，⽅便

更多样的选课⽅案。”

 

五、您对科大的总体印象是什么？

总体印象归纳：

        1.学习氛围浓厚，学⻛朴素,治学严谨。

        2.以学⽣为本，尊重学⽣意⻅。

        3.⽼师学术⽔平⾼，关⼼爱护学⽣。

        4.⼈⽂氛围稍显不⾜，学⽣课外活动不够丰富。
 
学⽣感⾔：

       “表⾯上是刻板的理性，内⾥却闪耀着⾃由的光芒。”

      “以学⽣为中⼼，对学⽣很好，很重视学⽣的意⻅，服务很到

位，学⽣地位很⾼。” 

      “安静、舒适、纯粹，治学严谨，学习氛围浓厚，周围厉害的

⼈很多，学校环境美好、⽣机勃勃，硬件设施也不错。”

      “科研氛围浓厚，但⼈⽂⽓息不⾜，尤其是我们这届学⽣基本

都在疫情期间度过本科⽣活。这学期随着疫情放开、艺术教学中⼼

的不断完善，有所改善。”

      “⼤部分同学们学习都⾮常认真，学习的⻛⽓很浓。科⼤也能

够为同学们提供发挥⾃⼰的舞台，尽管经常被诟病⼈⽂⽓息不够，

但只要愿意花时间去选公选课或者参加社团，我们还是能明显感受

到科⼤在⼈⽂，包括课余⽣活的丰富程度⽅⾯下了很多功夫。科⼤

的转专业制度更是⽆可挑剔，应该是C9甚⾄于985⼤学中最好的，

让同学们没有在⼊学时就完全被钉死在⼀条道路上，这个优势在招

⽣时应该更⼤⼒的去宣传。”

六、您觉得在科大学习最大的收获是什么？



⾼频关键词：

开拓视野      独⽴思考       ⾃学能⼒       良师益友

数理基础      抗压能⼒       科研能⼒       专业知识

学⽣感⾔：

      “培养了良好的学习习惯，树⽴了科学⽅向的⽬标，获得了基

本的数学和专业基础知识、能⼒，以及科⼤的荣誉。”

      “专业⼊⻔，为更⻓远的发展奠定了基础；⾃学能⼒，总有很

多知识需要⾃⼰学习；阅⼈明事，读万卷书识万种⼈明万般事；⾃

⽴⾃强，学会⾃⼰解决各种奇妙问题。” 

      “⾸先肯定是知识和能⼒的提升，从刚⼊学什么都不懂到现在

可以在实验室独⽴地进⾏课题研究，这期间真的成⻓了很多。其次

就是认识了很多的良师益友，他们在这四年⾥帮助我、⽀持我、⿎

励我，陪伴我度过了⼀个⼜⼀个难关。最后就是⾃⼰⼼智变得更加

成熟，对未来有了更清晰的⽬标和规划。”

      “在科⼤学习四年后，我收获了⾮常扎实的专业理论基础，扎

实的基础来⾃于本科阶段理论课的学习，包括我在课上的认真学

习，课后认真完成布置的作业，以及平时会经常思考⼀些有关课程

的问题，在⽇积⽉累中对所在专业的理论形成了⾃⼰的思考和理

解，从而积累下了良好的理论基础。除此之外，除了扎实的理论基

础，我的另⼀个收获是我学会了如何去思考以及如何解决问题，这

种思维模式的养成我觉得⽐理论基础更为重要，在诸多课程的学习

后，我学会了如何去独⽴思考看待问题，如何寻找解决⽅法，同时

也有⾃⼰的理解，而⾮教科书上的千篇⼀律。我想，以上两点便是

我在科⼤学习的最⼤收获，它们给了我信⼼去⾯对⽇后⼯作或者研

究中可能⾯临的新的困难和挑战。”



        2023届毕业⽣们怀着对⺟校的挚爱和美好期望，留下了许多宝

贵的意⻅和建议，这些对我们以后改进本科教学及管理，提⾼教学

质量会有很⼤帮助。在此我们感谢参加问卷调查的同学，祝福所有

的毕业⽣们前程似锦，再创新的辉煌！                               


